

平成27年度「学校・地域パートナーシップ事業」取組の概要

市町村名	学校名等
生駒市	生駒市立生駒南第二小学校

1 基本コンセプト（取組のねらいや考え方など）

本校は、子どもが減り住民も高齢化しているが、地域運動会やあいさつ運動等に定期的に取り組み、児童生徒の健全育成に熱心である。地域と協力して本校運動会の競技や日曜参観で炊き出し訓練を行い、学校と地域のつながりを深めるとともに、児童や保護者、地域住民の関わり合う機会を増やし、地域と共に子どもたちの健全育成を推進する意識を高める。

2 特徴的な取組の概要

昨年行った竜田川の清掃活動に、今年度は地域の方にも参加していただいた。地域の方と共に川の清掃を行ったことで、児童は地域の方々に親しみを感じ、感謝の言葉を述べていた。

児童や保護者、地域の方々がジェンカでジャンケン列車を司会者の合図に合わせて楽しく行えた。普段あまりことばを交わしたことがない近所の方々と終わった後に言葉を交わす姿が見受けられた。

日曜参観では授業参観中に、二小スクールボランティアや各自治会の方々が豚汁・おにぎりを作り、効率よく準備することができた。児童が準備したお店屋さんには多くの保護者や地域の方々が訪れ、子どもに戻ったような笑顔で活動していた。あいにくの雨であったが児童と保護者がほとんど参加し、充実した交流会になった。用意した600食は1時間足らずで完食した。市危機管理課が企画した防災ウォークラリーや消防署員による災害発生時の救助講習には多くの児童や保護者、地域の方々が参加した。同時開催のPTAバザーも盛況であった。

通年を通して、園芸活動のアドバイスをもらった。2年生では野菜の栽培活動で適切なアドバイスをいただき、一人ひとりがそれぞれの植木鉢で、りっぱな野菜を育てた。5年生では麦を初めて育てたが、植え方、肥料の上げ方などを指導いただいた。また、環境整備では樹木の伐採をはじめ、様々な活動を行っていただき、児童もその活動を見つめ、地域の方々に交流を図ることができた。



みんなでジェンカでジャンケン列車



地域ボランティアによる炊き出し



5年生 地域の方と麦植え